

Andrés Couble, próximo secretario general del FA:

“Hoy, con una economía más sana, es momento de apretar el acelerador para concretar ciertas transformaciones”

El próximo “número dos” del partido del Presidente Boric esboza sus primeras definiciones sobre el rol que debe cumplir la colectividad. “Sería un error dar por sepultadas determinadas ideas de cambio, queda un importante trecho donde se pueden concretar”, asegura.

David Tralma

Andrés Couble tiene experiencia en política, pero esta es la primera vez que deja la segunda línea para dar un paso al frente y asumir un rol con mayor exposición pública.

Proveniente del núcleo de Revolución Democrática, compartió en la FEUC con Diego Vela y es cercano al exministro Giorgio Jackson, con quien trabajó cuando fue coordinador de la bancada parlamentaria de RD. Cuando el Frente Amplio llegó a La Moneda pasó al Segundo Piso de Miguel Crispí, en donde se especializó en materias de Hacienda, Energía y Transportes dentro del equipo de Seguimientos de Compromisos Presidenciales.

“Siento que mis capacidades, habilidades y experiencia van a ser muy valiosas en este nuevo FA”, dice Couble, a quien el Presidente Gabriel Boric le deseó éxito en su nuevo rumbo político.

¿Cuál va a ser el primer desafío que van a tener como directiva?

Poder conducir este proceso de unidad para fortalecer al FA y que sirva para las transformaciones de Chile. Ese desafío requiere mucho diálogo, generosidad, conversación, para ir generando unidad de propósito y de acción en este nuevo partido. Tenemos un segundo desafío que es de gestión, tener un partido ordenado, que funcionen sus distintos equipos, que sirva de soporte a los distintos roles que ejerce la militancia.

Este fin de semana también se vota la elección del comité central, ¿cómo cree que le irá a RD?

El desafío mayor que tenemos como FA es invitar a la militancia a participar de este proceso. No hay un objetivo particular, obviamente, obtener el mejor resultado posible, pero desde mi rol como secretario general tengo que velar por la unidad de todo el partido,



► “Siento que mis capacidades, habilidades y experiencia van a ser muy valiosas en este nuevo FA”, dice Andrés Couble.

y ahí mis desafíos y mi cabeza están puestos principalmente en tener un proceso electoral transparente y también de alta participación.

¿Cuáles son las banderas que como directiva ustedes van a buscar defender dentro de la discusión política?

Tenemos que seguir demostrando que el FA es capaz de concretar cambios, que con seriedad y responsabilidad puede avanzar en un programa transformador. En temas específicos nuestras urgencias están alineadas con las de la ciudadanía. Creemos que pensiones es un tema relevante, los adultos mayores no pueden seguir esperando y la discusión ha demorado mucho tiempo. Hoy día también tenemos temas importantes como terminar con el endeudamiento por estudiar, el pacto fiscal, la instauración del Sistema Nacional de Cuidados, la Estrategia Nacional del Litio, la agenda de hidrógeno verde. La reforma de salud también es importante, sobre todo en la urgencia de fortalecer Fonasa.

¿Cuál es la puesta en escena que van a tener ustedes como directiva para defender estas materias?

El FA ha demostrado con trabajo que se pueden lograr transformaciones. Esa es la forma en que podemos aportar por una línea, con el trabajo de muchos de nuestros militantes en distintos espacios. A su vez, discursivamente, también es importante marcar dónde están los énfasis de política pública, dónde están los puntos que nos parece que responden a las urgencias de la ciudadanía, a generar un Estado que asegure derechos sociales.

¿Lo van a materializar de alguna manera?

Nosotros lo impulsamos día a día, pero tenemos una coordinación de contenidos para ir profundizando las propuestas concretas en cada uno de estos temas. Siempre se requiere ir actualizando, teniendo apertura al diálogo. En ese sentido, me parece importante el trabajo programático que vayamos desarrollando tanto para estos temas como para for-

talecer nuestros programas en gobiernos locales.

¿Le incomoda que quizá hayan debido reajustar las expectativas con las que llegaron al gobierno?

El FA con seriedad y responsabilidad construyó un programa de cambios y ha sido capaz de ir ejecutándolo. Hemos sabido leer el momento en el que llegamos al gobierno, bastante delicado para el país, y logramos grandes cosas: un alza importante del salario mínimo, la reducción de la jornada laboral a 40 horas. También logramos estabilizar una economía donde los agoreros de la desgracia hablaban de recesión, grave crisis, quizás por ganar una ventaja política, y se ha demostrado que eso no fue así. Hoy, con una economía más sana, es momento de apretar el acelerador para concretar ciertas transformaciones.

¿No cree que se haya debido ir reajustando las expectativas con respecto a cómo partió

SIGUE ►►



► "En el FA no está en duda su lealtad con el gobierno", sostiene Couble respecto del PC.

el gobierno?

Me gustaría dejar muy claro que todavía queda bastante gobierno. Entonces, sería un error dar por sepultadas determinadas ideas de cambio, queda un importante trecho donde se pueden concretar. En segundo término, es importante que la seriedad y responsabilidad que el FA ha mostrado han permitido abrir canales de diálogo, entender que desde el gobierno se debe cumplir un rol que, para concretar transformaciones y cambios, se debe llegar a acuerdos en un Congreso adverso.

¿Es un sentir compartido dentro de su sector?

Tengo la impresión de que hay bastante consenso en que la estabilización de la economía nos permite profundizar y avanzar en ciertas agendas que, en un primer momento, más delicado de la economía, tuvieron que esperar.

¿Cómo define el proceso de cambio desde que llegaron a La Moneda?

Creo que el FA ya no es una promesa, sino

que ha demostrado ser capaz de generar transformaciones concretas, a nivel de gobierno, de municipios, poniendo por delante las necesidades de la gente. Siempre hay un proceso de aprendizaje importante y constante. La política se trata de constantemente estar aprendiendo, estar mejorando, y creo que tanto el FA como todos los partidos de gobierno han transitado en esa vía.

¿Cómo define el rol particular que deberían cumplir como partido único dentro de este gobierno?

Un rol de liderazgo importante. El Presidente es parte del FA y, por eso, el partido tiene que ser un estrecho colaborador en articular al gobierno, abrir canales y puentes de diálogo constantes con todos los sectores del gobierno, generar que ese diálogo permita escuchar, acuerdos y también liderar ciertas agendas importantes.

¿Y qué tono va a tener la directiva? Por ejemplo, en el PC siempre dicen que una cosa es la lealtad al gobierno del cual son par-

te, pero otra cosa es la obsecuencia.

En el FA no está en duda su lealtad con el gobierno, y en ocasiones la sana crítica también es una forma de ser leal. La principal labor del FA es poner a disposición toda su fuerza de trabajo para concretar transformaciones.

¿En qué espacios debería usarse la "crítica sana"?

Se debe utilizar en momentos que creamos que se están tomando decisiones equivocadas y que esas decisiones afectan negativamente la vida de las personas, siempre con lealtad, con altura de miras y poniendo la necesidad de Chile por delante.

Usted vivió el lío de platas estando en el gobierno, desde el Segundo Piso. ¿Cuáles fueron sus conclusiones de este caso que golpeó al FA?

Creo que RD reaccionó rápidamente ante el caso, sometiendo a los militantes involucrados al tribunal supremo, poniendo los antecedentes en la justicia, sin defensas corporativas y dejando en claro que en RD este tipo

de conductas no son aceptadas. Fue un momento duro, sin lugar a dudas, sobre todo porque un caso particular, con pocos militantes involucrados, termina enlodando el trabajo de miles de militantes.

Una de las sanciones ya se cumplió, la de Catalina Pérez. ¿Han estudiado su caso dentro de las primeras reuniones que han tenido como candidatos a la directiva?

El tribunal supremo de RD tuvo antecedentes del caso, emitió una sanción y, hoy día, en paralelo hay un proceso judicial abierto. Creemos importante ver si dentro de ese proceso judicial aparecen nuevos antecedentes.

¿Todo depende de cómo transcurra y si salen nuevos antecedentes en el proceso judicial?

Así es, vamos a estar atentos al proceso judicial, vamos a colaborar con él si así se nos requiere nuevamente, porque creemos importante que sea la justicia hoy la que aclare la culpabilidad e inocencia de quienes están involucrados en el caso. ●